

El Lucero,

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y MERCANTIL.

Periculosiores sunt inimicitiae juxta libertatem. TACITUS DE GERMANIA.

N.º 243.]

BUENOS AYRES, VIERNES 16 DE JULIO DE 1830.

[PRECIO 3 REALES.

Sol sale á 7h. 6m.: se pone á 5h. 6m. Tiempo medio, á medio día solar 12h. 5m. 32s.

Observaciones Meteorológicas

HECHAS POR EL DEPARTAMENTO TOPOGRAFICO.

Día del mes.	Épocas del día.	Altura del barom.	Termom. interior del barom.	Termom. la sombra á las 12.	Temperatura del día.		Higrometro de Daniell.		Peso del vapor de un pie cubico de aire.	Direccion del viento.		Cantidad de agua caída.	Estado de la atmosfera.
					máxima	mínima	ter. ext.	ter. int.		abajo	arrib.		
15	9h. m. med. día 3h. t.	29.73 29.72 29.73	55 48 55	43.3	46.5	42.7	43.0	43.0	3.33	S S SSO	S S SSO	p. 9.	nublado lluvioso lluv. nub.

Las alturas barométricas de esta tablas son expresadas en pulgadas y centésimas de pulgada del pie inglés. Los grados termométricos son graduados según la escala de Fahrenheit. El peso del vapor existente en un pie cúbico de aire atmosférico es dado en granos y centésimas de grano de la libra inglesa (troy.) Por dirección del viento de abajo se entiende la que indica las veletas, por dirección de arriba la que se deduce del movimiento de las nubes. La cantidad de agua comprende la que ha caído desde las 12 hs. del día precedente hasta las 12 hs. del día notado en la primera columna.

AVISO DEL EDITOR.

Los avisos, comunicados, reclamaciones y cualquier otro objeto que tenga relacion con el **LOGERO**, se dirigirán á la **IMPRESA DEL ESTADO**, calle de la Biblioteca No. 80.

Se vende tambien en la librería número 65 calle de Potosí.

Precio de la subscripcion mensual, 7 ps.
de un número suelto. 3 ps.
Insercion de avisos—por 1 vez. 4 rs.
por 3 veces. 3

Memorias del general Miller.

(Continuacion.)

El general San Martín ha sido censurado fuertemente por haber permanecido al frente del Callao con un solo batallon (el número 4), y treinta caballos, en vez de ponerse á la cabeza de las tropas que marchaban para molestar al enemigo en su retirada. Pero el protector da por razon, el haberlo creído necesario para conservar la comunicacion directa que habia establecido con el general La Mar, gobernador del Callao, y para evitar que el lord Cochrane tomara posesion de los castillos, en los cuales (se aseguraba) intentaba rebolar el pabellon Chileno, en oposicion de las miras y política del protector. Hacia algun tiempo que existia entre uno y otro cierta mala inteligencia, y sin entrar en los motivos ni razones que cada uno tuvo, diremos sencillamente el hecho que les hizo irreconciliables. El almirante presentó la reclamacion siguiente:

1. Por atrasos debidos á la escuadra.
2. Un premio, igual á la paga de un año de cada individuo de la escuadra, con arreglo á la oferta hecha antes de salir de Valparaíso.
3. 50,000 duros prometidos á la gente de mar en el caso de que tomaban la Esmeralda; y
4. 110,000 duros, valor estimado de la fragata.

El protector sostuvo que el gobierno chileno era responsable unicamente á la primera y cuarta reclamacion; que admitia la justicia de la segunda y tercera, pero necesitaba tiempo para liquidarlas. El almirante se ofendió altamente con esta contestacion. Al mismo tiempo el ejército realista se aproximó á los muros del Callao, y entonces como una mera precaucion, el dinero, la plata y oro para

acumularse, pertenecientes al gobierno y á los particulares, se trasladaron de la casa de moneda de Lima á los transportes que estaban en Ancon. El almirante dió la vela para aquel punto, y se apoderó de todo el caudal para pagar á la escuadra. Este manifestó que el tesoro de que se habia apoderado debia pertenecer al gobierno ó ser contrabando, esto es, plata enviada á bordo sin ir acompañada de un documento para probar que el derecho de embarque se habia pagado; y que el todo ascendia á 250,000 duros. El protector por la otra parte sostuvo, que una gran porcion era propiedad privada de particulares, y que la suma total pasaba de 400,000 duros. El lord Cochrane volvió á la Bahía del Callao.

El sitio de las fortalezas presentaba el desgraciado espectáculo de dos gefes, que debian obrar de acuerdo, haciendo proposiciones separadamente á un tercer partido, igualmente hostil al uno que al otro. Callao se rindió el 21 de Setiembre al protector, bajo condiciones sumamente ventajosas para los sitiados. El coronel D. Tomas Guido fué nombrado gobernador de los castillos. El 26 del mismo mes, transmitió el protector al lord Cochrane una copia de aquella parte de las instrucciones privadas que habia recibido del gobierno de Chile, que le autorizaban como general en jefe de la expedicion libertadora, para disponer del todo ó parte de la escuadra, segun lo considerase conveniente; y en virtud de estos poderes mandó al almirante y á los buques bajo su mando, salir de las costas del Perú. Poco despues el lord Cochrane dió la vela para California.

Continuará.

Exterior.

Estractamos del **Correo Frances** un importante artículo del SR. DE PRADT, titulado:

LA AMERICA PRESENTE Y FUTURA.

Descansemos un poco de los debates miserables, de las escenas afligentes que pasan bajo nuestros ojos, fijando nuestra atencion en un teatro mas digno de interesar á hombres civilizados.

¡América! ¡América! Puede decirse que por su revolucion la América se hizo por segunda vez un Nuevo Mundo. Y en efecto ¡Cual diferencia entre la América de España y la de la libertad! Esta hermosa region apenas fue conocida

mientras estuvo bajo la vara de Fernando; su revolucion la presentó al universo; su revolucion le dejó el uso de sus caudales que la madre patria no pensaba sino en arrebatarle. Bajo la España, las riquezas de la América eran exclusivas y por su revolucion se hicieron generales: esta revolucion puso término al embargo, decretado desde tres centurias por la España, sobre la parte mas rica del globo, que ahora pertenece al mundo entero. ¡Qué beneficio inmenso! ¡Qué reconocimiento no se debe á sus autores! Tal vez hay razon para reprochar á la Europa de no haber sabido apreciar lo bastante á la América, y de haber hecho por ella tan poco.

Méjico acaba de humiliar al leon de Castilla: Colombia cortó sus desavenencias con el Perú: la rebelion exaló en su seno el último suspiro con la muerte de un insensato, que se imaginó que un puñado de hombres bastaban para derrocar un gobierno generoso, y un hombre protegido por una fama ilustre. Colombia está gobernada por la sabiduría y el patriotismo, y lejos de tener que defenderse contra la ambicion imputada á Bolívar, tendrá mas bien que precaverse contra su moderacion: volverá el siglo á ver en él á un hombre que habiendose sobrepuesto á Washington por sus trabajos, lo sobrepujó por su templanza; pues mas facil era levantar un trono en Colombia, que en el suelo habitado por los descendientes de esos puritanos, y presbiteranos, á cuyo severo republicanism no podia convenir sino una libertad de una naturaleza inculta y salvaje. Chile, Buenos Aires, agitados aun por las disensiones, inherentes á las grandes conmociones políticas, se acercan sin embargo á un mejor orden de cosas.

El nuevo estado de Montevideo tiene todos los elementos de prosperidad. Una dominacion pasajera se estableció en el centro de este vasto continente; la del doctor Francia, quien encontrando un pueblo educado en los hábitos de una disciplina monástica, se declaró heredero de los Jesuita, en el Paraguay. He aquí

lo que se gana en tener por institutores de los pueblos, a los jesuitas y sus conventos, como sucede en el Sur de Europa, y sucediera en Francia, si consintiesemos en dejarnos *guaranizar*. En veinte años, la América hizo mas progresos en la libertad, que varias pequeñas regiones de Europa en 40. ¿Quién puede pensar en oponerse a la consolidacion de América? La España sola, algunos insensatos intriguantes, y los comerciantes de Cadiz, que queriendo reestablecer el monopolio sobre sus preciosos productos, trataran de inducir al gobierno a hacer otra tentativa. ¿Por donde la España puede atacar a sus antiguas colonias? Solo por Méjico. Colombia tiene sus costas fortificadas: sería preciso apoderarse de Cartagena y Porto Cabello: perecerian los españoles al pie de sus murallas, bajo las malignas influencias del clima. La capital está muy en el interior del país, para que se pueda atacar con facilidad. Una guerra contra Colombia sería interminable. En Méjico, la capital está mas inmediata a las costas; su ocupacion es muy importante para someter al país: la Habana se halla situada oportunamente para favorecer al ataque y a la ocupacion. Buenos Aires está demasiado lejos: nadie piensa en mandar una expedicion mas allá del cabo de Hornos: Méjico es pues el solo punto expuesto a los ataques de España, y por donde hostilizaría a las demas colonias, puesto que no debe parecer probable que se contente con poseer a Méjico. De esta ciudad haría su plaza de armas para arrojarse a las demas partes de América: según se fuera apoderando de ellas, y agotaría todos los elementos de destruccion. La guerra se haría, pues, general en América contra los americanos: y es lo que los amigos de la España deben hacerle entender. Su primera conquista despojó y arruinó aquel vasto continente: la tentativa de otra acabaría su despojlacion y ruina. Así es que excepto el honor de las armas, el triste y pronto desenfance de la expedicion de Barradas fué una felicidad para España. Es tiempo que los negociantes de Cadiz apréndan que las naciones no se enriquecen con las armas, sino con buenos renglones, ofrecidos a precios moderados. Tampoco deben ignorar que para que 10,000 combatientes lleguen a América, es preciso que se embarquen 25,000 en España; que para volver a apoderarse de las minas de Méjico, es menester tener minas explotadas en Europa, y esas minas que son las bolsas públicas, ya no se abren a la feliz España. Sin hombres, y sin plata, ¿cómo puede conseguirse de conquistar a América? Pero una guerra general y prolongada en América no sería tambien una guerra contra la Europa comerciante e industrial? ¿La Europa puede renunciar a la América tranquila y próspera? Su prosperidad, por las relaciones comerciales que la ligan a Europa, sería una prosperidad europea. Preguntase a Burdeos, a Nantes, a Londres, a Amsterdam, lo que se observa en sus puertos a cada evento feliz ó desgraciado que acontece en América. Convoquese un consejo en estas ciudades para que considere las ventajas del reconocimiento de la independencia americana, y se verá si opina que deba dejar obrar a la España que se respeta los derechos de una familia, ó que la Santa Alianza cumpla sus promesas. La Inglaterra se separó de

estas consideraciones en virtud de sus principios constitutivos y por el interes de su comercio, que son muy distintos de los de algunos gabinetes. La Francia no supo imitar este ejemplo, a pesar de que su posición es la misma bajo todos aspectos. Como la Inglaterra, está constituida, y despues de esta potencia tiene el mayor interes en fomentar su comercio con la América. Sin embargo se coaliza con estados que tienen una existencia é intereses diferentes de los suyos: No puede imaginarse una política mas erronea. Llenamos todos los deberes hacia la España; los estados no son parientes: el parentesco real no es una razon para desentender las reclamaciones de la nacion, los pueblos no se consideran obligados a liquidar cuentas de familia. De cuanto dejamos apuntado resulta: 1. Que ya no existen motivos racionales para diferir el reconocimiento de la independencia americana; 2. Que una guerra contra la América sería uno de los mayores ezotes para la España; 3. Que esa guerra tambien sería desastrosa para la Europa; 4. Que la España no pudiendo atacar a la América sine por mar, los Estados Unidos, vecinos de Méjico, tienen el mayor interes en proteger con sus escuadras los puntos que invadiese la España. Todas estas verdades se hallan en la naturaleza de las cosas, y no pueden prescindirse de ellas sin esponerse a los mayores peligros.

INGLATERRA.

No es solo en Europa, que ha habido este año trastorno en los elementos. En *Canton Register*, periódico que se publica en China, se apunta que en la ciudad de Canton hubo una inundacion, de cuyas resultas perecieron mas de 3,000 individuos; las demas pérdidas son incalculables.

Se dice que se van a entablarse negociaciones entre la Inglaterra, la España, las republicas de la América del Sur y los Estados Norte Americanos, con el objeto de suspender las hostilidades entre España y los gobiernos de sus antiguas colonias.

RUSIA.

El gobierno ruso está tomando medidas muy severas contra los Jesuitas. Algunos miembros de esta sociedad han penetrado en las provincias meridionales del imperio y principalmente en las adyacentes al Mar Negro y al Caucaso, donde viven muchos Armenios católicos. Las conversiones que tentaron hacer, despertaron el celo de la policia, que prendió a tres de ellos. Aun se ignora la suerte que les está reservada, pero se asegura que los ministros rusos acreditados cerca de las cortes de Europa, han recibido órden perentorio de no dar pasaportes a ningun individuo sea clérigo ó laico, perteneciente a la sociedad de Jesus. Se añade tambien que en adelante, todas las personas ligadas de cualquiera modo a esta órden, que intentasen introducirse furtivamente en el país, seran aprendidas inmediatamente y desterradas a *Berossow*, en Siberia, cerca del mar Glacial.

PARIS.

Llegó a esta capital el general Santander. Es muy buen mozo; tiene cerca de 36 años, habia perfectamente el frances. A los 17 años ya ocupaba un puesto eminente en América; mandó siete años en Colombia, mientras que Bolívar estaba en el Perú. Ha pasado el invierno en Alemania, donde tuvo que sufrir mucho por el frio excesivo de este invierno.

ESTADOS UNIDOS.

Se publican en Nueva York diez diarios, de cada uno de ellos tiran 1850 ejemplares, lo que dá un total de 111,000 por semana. Otros siete aparecen diez veces a la semana, y cada uno pasa de 1,800 ejemplares, que compone la suma de 25,000 cada ocho dias; hay tambien 16 semanales, que cuentan 25,000 ejemplares. La suma total de los números impresos por semana sube a 183,000. Hay ademas en todo el estado 140 periódicos que salen a luz semanalmente, ó con mas frecuencia, en la ciudad 33, total 173. No se comprenden en este número los periódicos publicados cada quince dias, los mensuales, trimestrales &c., los que se ocupan de literatura, teología, medicina &c. &c. En 1828 se publicaban 825 periódicos en los Estados Unidos; un estado posterior trae el número de 974; en fin se cuentan actualmente mas de 1000 de todas clases.

Interior.

MENDOZA.

Parte del comandante interino de frontera
Totoral, Junio 18 de 1830.

(A las 8 de la noche.)

A las doce de este día ha llegado a este punto D. Jacinto Godoy, trayendo en su compañía al comandante D. Juan José Bustos, al capitan D. Lorenzo Vila, el capitan D. Fermín Martínez, teniente D. José Salomon, idem D. Melchor Zalazar, D. Melchor Aldao, (ciudadano), y quince individuos de tropa; fuera de un cautivo. Todos los que pasanante S. E., excepto el Sr. Bustos, que por enfermo queda hasta reponerse.

En este momento acaba de llegar la partida que indiqué, en nota de ayer, habia ido en solicitud de D. Pedro Molina, y demas señores asociados, quienes están en mi poder, y son, el citado Molina, D. Hilario Ortiz, D. Juan Isidro Maza, D. Lorenzo Guevara, D. Nolasco Guevara, D. José María Flores, y dos hijos, D. José María Lima, D. Tomas Liza, D. Carlos Lima, y veinte y dos de tropa; los que quedan acá hasta primera oportunidad.

Tambien aguardo otros mas que vienen, a quienes he mandado proteger con los posibles auxilios.

Con esta ocasion le saluda muy atentamente—

PRUDENCIO TORRÉS.

Exmo. Sr. Capitan General, D. José Videla.

Parte del comandante interino de frontera.
Totoral, Junio 18 de 1830.

En la alba del 17 del corriente fué acometido por los vandalos del Sud con fuerza doble a la que tengo el honor de presidir. La vocingleria con que aquellos acostumbran marchar, me avisó que ya osaban pisar nuestro patrio suelo, y preparado a hacerles sentir el peso de las armas argentinas, salí al encuentro, y tan luego como nos vieron, corrieron vergonzosos en la mas precipitada fuga: una tenaz y constante persecucion les siguió desde aquella hora hasta las siete de la noche, del mismo día, en diferentes direcciones, hasta la distancia de once ó doce leguas. La superioridad de los caballos enemigos a los míos, y la larga distancia que nos sacaron al disparearse, dió lugar a que la presa no fuese completa, aunque las consecuencias que arrastra este acontecimiento, perfeccionará la obra ciertamente.

La pérdida del enemigo consiste hasta aquí, en quince prisioneros, diez muertos, doce sables, doce tercercolas, dos carabinas, ocho lanzas, y sesenta caballos.

Es digna de recomendacion la conducta que han prestado en esta laudable jornada, el Sr. capitan D. Candelario Arias, el de la misma clase D. Felipe Sar-

chez, el ayudante D. Pedro José Torres, el teniente D. Luis Flores, et de la misma clase D. Juan José Torres; y los alferes D. Tomas Gomez, D. Pedro José Nosa, y D. Julian Xijena, no menos lo es tambien la comportacion de toda la tropa, como que de todos el triunfo y el honor de haber coadyuvado a la libertad del pais.

En este momento acaba de presentarse el capitán Velasco acompañado de un soldado, quien anuncia venir otros individuos, mas atras, con el mismo objeto: espero la reunion de todos ellos para remitirlos a S. E. y obviar mayores costos.

Al firmar este parte, me anticipo en felicitar a S. E. por el recobro total de la dignidad de nuestros derechos. Con esta consideracion le saludo muy particularmente su atento servidor.

PRUDENCIO TORRES.

PROCLAMA.

¡Soldados de la division de vanguardia!

El dia de hoy es el aniversario de la batalla de la Tablada: de uno de los triunfos mas memorables obtenidos sobre la anarquia. Su recuerdo, y los sacrificios posteriores que habeis hecho, hacen tan digna vuestra conducta como grandes los resultados de ella.

¡Soldados! Un pequeño número de vosotros, partiendo de las costas del Rio de la Plata, se atrevió a desafiar la altanería de los mandones que tiranizaban los pueblos del interior, y el 22 y 23 de Junio disteis uno de los mas fuertes golpes a su confucion.

Un año os ha bastado para abatir los monumentos levantados a la anarquia triunfante y a la tiranía impune: los pueblos os consideran como los autores del restablecimiento de sus derechos, y vuestra conducta en lo venidero debe tender a asegurarlos.

Mendoza, Junio 22 de 1830.

JOSE VIDELA.

EL LUCERO.

BUENOS AYRES, JULIO 16 DE 1830.

La Honorable Sala continuará esta noche la discusion sobre el asunto del señor Jardon.

Segun todas las apariencias, el individuo que, en el parte que insertamos ayer, aparenta tanta compasion por la suerte espantosa de los principales vecinos de Mendoza, fué el que mas cooperó á este crimen.

Se nos ha asegurado que *Hermosilla* es un *español europeo*, que disfruta de toda la confianza de su jefe Pincheira. ¿Quien puede persuadirse, que se le ocultasen las *tramoyas*, que desde mucho ha se estaban *jugando*, para deshacerse de estos desgraciados? ¿Y como es que solo los españoles europeos se sastrageron de la catastrofe? El tiempo aclarará estos misterios: seria imposible refrenar por ahora nuestra indignacion, al saber que la noticia de la carniceria de Chacay fue acogida en Mendoza, por el círculo dominante, con las mayores demostra-

ciones de júbilo. Por la noche a reunion de *organizadores* recorrieron las calles con musica militar, *victoreando*, rompiendo vidrios, y dando *parabienes* á las familias que lloraban en secreto la muerte de sus deudos.

La lectura de los documentos relativos á la ocupacion de Santiago, insertos en el ultimo número del *Clasificador*, ha hecho en nosotros una impresion tan profunda que seria difícil resolernos por ahora á examinarlos. Temeríamos dejarnos arrastrar muy lejos en las consideraciones á que dan lugar estos tristes detalles. Queremos hacer el sacrificio de diferirlos. ¿Con qué palabras expresáramos nuestros conceptos, que no violasen las formas, á que el caracter de nuestro papel nos obliga.

Fijense los que claman *constitucion* en estos desgraciados acontecimientos, y decidan sin prevencion, si puede pensarse en constituir al pais, cuando los que presiden á los pueblos asalarian emisarios para estimularlos á perpetrar los crímenes mas horrendos.

¡Patria desgraciada de tantos heroes! Donde el honor fué siempre el patrimonio mas precioso de tus hijos, ¿quien te hubiera dicho que tu suelo se macillaria un dia con tantos y tan abominables excesos? La cabeza de un gobernador puesta á precio por uno de sus aliados: su provincia invadida por otro: la libertad y la independencia de los pueblos espuestos á los tiros mas crueles de la ambicion y de la venganza: las familias mas respetables entubadas, y llorando la muerte alevosa de sus deudos: los españoles, aun cubiertos de la sangre humeante de sus victimas, implorando el perdon de sus compatriotas despues de haber iamolado á los hijos del pais; y obteniéndolo como una recompensa del eminente servicio prestado al partido dominante!!!...La pluma se detiene al describir tales horrores!!!

Los deudos y amigos del finado D. José Matias Gutierrez, nos han rogado para que publiquemos por segunda vez el artículo necrológico que insertamos en nuestro número 240, cuyos ejemplares se agotaron en el mismo dia. Queremos complacer tan laudables deseos.

NECROLOGIA.

Sentimos tener que anunciar a nuestros conciudadanos, una pérdida bien lamentable que acaban de experimentar la patria y la sociedad. Ante ayer á las 5 y media de la mañana falleció D. José Matias Gutierrez, vecino de los mas respetables y mas generalmente apreciados en esta ciudad.

Despues de una larga carrera que honró constantemente con todas las prendas que constituyen al virtuoso esposo, al buen padre y al ciudadano integro, muere llorado de todos los que lo cono-

cieron y han podido apreciar las calidades eminentes que lo distinguian. Deja hundido en el dolor mas vivo á una familia numerosa é inconsolable. Desapareció de la tierra, mas la memoria de sus virtudes queda para siempre en el corazon de sus amigos y conciudadanos.

COMUNICADOS.

Señor Editor del Lucero.

Una persona de bastante crédito que ha llegado de Mendoza nos confirma el fatal suceso ocurrido entre *Chacay* y el *Rio Grande*. Vecinos muy respetables de Mendoza, que habian emigrado por no ser victimas de los regeneradores, han sido traídonamente engañados, y asesinados por el segundo de Pincheira. Este es *Julian Hermosilla, Español Europeo*. Entre los emigrados iban varios españoles, pero estos han sido escluidos de la carniceria, y solamente han perecido los americanos. Los españoles emigrados han pedido garantias al gobierno de Mendoza, y Hermosilla le ha dado parte de este atentado.

Cuando fuésemos tan simples para no considerar á los amotinados de Diciembre de acuerdo con los godos, no incurriríamos en la necesidad de no pensar que estos hombres; fanaticos por reconquistar estos paises, no concibieron el proyecto de poner las primeras piedras para levantar su edificio. Al verse con las armas en la mano, y entusiasmados por generales que en otro tiempo habian sido su escaramiento, racionalmente pensaron atajar una multitud de obstaculos á su empresa. Pero llevese la exaltacion de un partido al mayor extremo. ¿Será posible que existan Americanos que hayan tenido parte en este horrendo asesinato, ó que lo hayan mirado con indiferencia, ó placer, por que aquellos desgraciados eran de distinta opinion á la suya? ¿Es posible que oficiales que han derramado su sangre por la libertad de la América, hayan consentido á su lado á un español con las armas en la mano, y permitido que les avise haber hecho percer á una porcion considerable de americanos, salvando á sus paisanos? *Julian Hermosilla* es español, y ha necesitado serlo para ser tan feroz. Así como es preciso pertenecer á la faccion ominosa que en el dia oprimen á los pueblos del interior, para no sentir que la sangre hierve, al considerar una desercion tan escandalosa. ¿Y estos hombres son los patriotas? ¿son estos los que dicen pertenecer á la República Argentina? Los que nos ofrecen constitucion. ¿Desgraciado él que de crédito á estos hipocritas que solo tratan de apoderarse de los pueblos, y establecer en ellos una dictadura militar para tratarlos como á un monton de esclavos. ¿A quien no asombra veros celebrar el aniversario de una batalla en la guerra civil? Acriminan al general Quiroga: pero este no hizo otro tanto, cuando vencio en el Talca: ordenó espresamente no se hiciese la menor señal de regocijo. Los pueblos se encuentran oprimidos por una fuerza militar, recargados de impuestos y contribuciones, esta es la libertad que se les ha dado. Comparese nuestra situacion, y el que conozca bien á los regeneradores decida si tendríamos igual suerte en sus manos. Quiera el Señor Editor admitir las seguridades del aprecio con que lo saludan sus amigos.

Los Porteños.

Sres. Editores del Lucero.

En el número 259 de su periódico se halla el comunicado de *veinte mil federales* que recuerdan á la honorable Sala de representantes el justo motivo de sus reclamos. Pero le faltó una consideracion esencial, y es de hacer ver por un calculo

aproximativo de cuanto perjuicio es para el comercio la demora de esta providencia.

En cuatro meses que van corridos desde que el pueblo elevó tan justas representaciones, los gastos de puentes, aumentos de alquileres, las pérdidas considerables de amazonas, y otros quebrantos, suben á una suma ingente. Ahora preguntamos: ¿Quiénes son re-ponsables de estos perjuicios?

¡Sabios legisladores! En vano se piensa en hacer buenas leyes, si el pueblo continúa á gemir bajo el influjo de las malas.

Un Inquilino.

AVISOS.

Se alquila la casa No. 158, situada en la calle de la Victoria. Es apta para comercio, por su situación y comodidad; en la misma casa se encuentra á 2 su dueño para ajustar.

El depósito de velas de sebo de molde y acedite para el alumbrado que existió en la calle de la Universidad No. 97, se ha trasladado al almacén de la calle de Belgrano No. 68, en donde hay también un surtido de vino de Burdeos en cajones, y de otras varias calidades.

En la sastrería de D. José Cailloux, calle de Cangallo No. 112, se hallan de venta CAPAS de la mejor hechura y calidad, y al precio más moderado.

Regimiento de Patricios de infantería de Buenos Ayres. El patricio Lozano, por insistencia al servicio, ha exhibido en el departamento general de policía una multa de cien pesos, é igualmente los patricios Francisco Alfaro y Salvador Barrios, que estando de servicio, lo abandonaron, habiéndose destinado de orden superior, el primero al batallón de artillería de línea y el segundo á la asamblea vespertina de este regimiento. Buenos Ayres, Julio 14 de 1830. Ramiro.

Aviso al público.—El Martes 20 á las 12 en punto de su mañana, se han de rematar en la colectoría general, en quien más dé á dinero de contado, 25 estados con 4 pilares cada uno para cajas, que han sido retrasados á 24 pesos cada uno, é importan 392 pesos, los cuales fueron declarados por comiso, como exeso en la descarga del bergantín americano Dos Marías. Las personas que se interesen, dirijan sus propuestas á dicha oficina, hasta la hora designada, que se habilitará y publicará, quedando el remate por la más ventajosa. Buenos Ayres, Julio 14 de 1830. Sarmiento.

Aviso al público.—El Lunes 19 del presente mes, á las doce en punto de su mañana, se han de rematar en la colectoría general, en quien más dé á dinero de contado, dos cajones de sombreros ingleses con 45 cada uno, que tasados á 60 pesos, importan la cantidad de 570 pesos, los cuales han sido declarados por comiso por superior decreto de 12 del corriente, como vendidos sin tiempo del despacho. Las personas que se interesen en ellos, dirijan sus propuestas firmadas y cerradas á dicha oficina, hasta la hora designada, que se habilitará y publicará, quedando el remate por la más ventajosa. Buenos Ayres, Julio 14 de 1830. Sarmiento.

A quien pueda dar noticia.—Se ha extraviado una expedición seguida sobre la pérdida de la zanca Acentuador. Se ruega á quien la tenga noticia, la avise en la escribanía de marina, que se halla en la calle de la Victoria.

Se vende un sitio en la calle de Lorea, con un medio cuanta de la Plaza para Lorea; que corresponde al No. 101; tiene poco edificado. Ocurrirá en la calle de Potosí No. 309.

En la calle de la Universidad No. 358, se vende una pulpería con poca fondo, regulars diarios. El que la quiera comprar en la misma esquina tratarán.

Baratillo.—En la calle de la Paz No. 10, hay botas inglesas superiores á 44 pesos, zapatos de hombre de 16 á 18 id., idem infinitos para hombre de 23 á 24 id., zapatos chicos para niños muy baratos sombreros finos de 35 á 36 pesos.

Se vende una casita en la calle de Lorea, con el número 120, su comodidad, una sala, un cuarto con puerta al patio y cocina, edificadas en medio cuarto de tierra, tiene á mas varios árboles frutales; su precio será equitativo.

LIBROS que se hallan de venta en el despacho de la imprenta calle de la Biblioteca No. 69.

A la persona que remite toda la factura se le hará una rebaja considerable sobre su valor efectivo. Histoire generale de la Chine, 13 tom. fol. Idem de l'Asie, de l'Asie et de l'Amerique, 5 tom. id.

Idem de la vie et du regne de Louis XIV 6 id. Dictionnaire des Hommes célèbres, depuis la fondation du monde jusqu'à 1812, avec plus de 1000 portraits, 20 tom. 4.º Idem idem autre edition jusqu'à 1820, 12 tom. Dictionnaire Bibliographique, pour faciliter la connaissance des livres rares, &c., 3 tom. Dictionnaire d'histoire naturelle, par V. Bannar, 15 tom. Oeuvres de Fontenelle, 1.º tom. Voyage de la Perouse autour du monde, 4 tom., y uno atar. Idem á la recherche de la Perouse, 2 tom y atlas. Idem par Marchand, 5 tom y atlas. Mendora, tratado de la navegación, 2 folio. El Viajero universal, 49 tom. Dictionario geográfico-historico de las provincias vascongadas, 2 fol. Fabio-Joseph. Historia de los indios, 2 tom. Burrell, historia del clero en tiempo de la revolución de Francia, 1 tom. Historia del general Moreau, 1 tom. Historia civil, 2. Idem del rey D. Jaime, 2. Idem compendio de la España por el P. Isla, 2. Salazar de Oyarde, historia de la conquista de Méjico, 1 fol. Historia de la primer caída de Napoleón, 1. Idem de la antigua por Duchesne, 2. Conton epistolario. Clares varones de Castilla, Labeche, itinerario de España, sus provincias y comarcas, 2 tom., uno de atlas, edición de 1820. Valbertran, reducción de monedas, pesos, y medidas de España y del extranjero, 1. Código de comercio de Napoleón, 2. Sinónimos de la lengua castellana, 2. Cartas de Ciceron, lat. y cast. 4 tom. Compendio de la gramática castellana, 1. Ortografía de J. de la Viña D. Diego de Torres Villarreal, 1. Isla, cartas familiares, 6 tom. Idem dia grande de Navarra, 1. Id. cartas á Juan de la Encina, 1. Foronda, cartas sobre la política, 1. Leon, la perfecta casada, 1. La mujer feliz, 3. Gattel, diccionario español, frances y vice versa, 2 tom. A'moda, recreaciones filosoficas, 11 tom. Poparte, elogio de los Valencianos, 1. Alas Almas militares de Napoleón, 1. Tosca de Arquitectura y religión, 1. Idem de matemáticas, 1. Idem escuela de Arquitectura, 1. Empresas políticas, de Saavedra Larjudo, 2 tom. Cascates, cartas filológicas, 1. Reducción de sacros para la tropa, 1. Rodríguez, cuentas hechas, 1. Gonzalez, cuentas hechas, 1. Bais, aritmética de comerciantes, 1. id. Corachan, aritmética mercantil, 1. Cañavars aritmética, reglas de buena crianza, Condorcet, riqueza de las naciones, 1. Domat, derecho público, 4 tom. Lacroix, aritmética, 2 tom. Secretos de artes y oficios, 1. Fábula de Assiarte. Flores, principios de geografía. Lopez, id. id. 2 tom. Combes, geographia universelle, 2. Logica de Comenius, Monfort, gramática francesa. Lunario perpetuo. Guía de caminos de España. Cálculo de Crisol de desengaños. Satiras de Cayo, Lucio Sertano. Biefield, curso completo de educación universal, 4 tom. Economía de la vida humana. Math, (Dean) us. usa del Pado. Rochet, Aimot des troupes legeres, 1. Chateaubriand, le génie du christianisme, 4. Lapp, guide des négociants. Gregori, de theriaca, 1. Valle, cirugía francesa, 3. Idem tratado de la hernia, 1. Pienk, higrubia, 1. Idem de venenos, 1. Vigoroux, enfermedades de los mugeres, 2. Fabre, fisiología, 1. Van Switen, en Bohraye, 4 tom. Astruc, conferencias medicas, 1. Aubin, de patología, 2 tom. Welfart, medicina practica, 7 tom. Sanz, de id. 3. Bichat, de membranas, 1. El heronía de Sangradora, 1. Coste, de la Gata, 1. Barte, de idem, 1. Pined, nosografía, 1. Cartas de un medico de partido sobre el Brusas, 2. Logias de cirugía, 1. Gupil, exposición de Brusas, 2. Examen de cirugía, 1. Le Roy, medicina curativa, 1. Pelgas, casos precuros sobre el Le Roy, 1. Juan de Dios, Anatomía, 2. Cabanis, revelaciones de la medicina, 1. Lervoux, sur les peres de sang des femmes en couches, 1. Methode pour guerir les maux venerieus, 1. Traitement de divers malades. Parquet, elements de quimie, 1.

Continuara.

Comisaria general de guerra.—Por superior resolución se saca por segunda vez á remate para el Sábado 17 de corriente, un campo usado, perteneciente á la casa de gobierno. Los que quieran hacer propuestas las dirijan al huson de esta oficina para el indicado día, donde á la hora de las 12, serán abiertas y publicadas según costumbre, elevándose después á su superioridad para la aprobación de lo que resulte más ventajoso. Buenos Ayres Julio 13 de 1830.

De orden del tribunal de comercio se citan y llaman á todos los acreedores de D. Pascual Costa, para que el día 19 del corriente mes, á las diez en punto de la mañana, concurran á su sala de justicia, para una junta que debe celebrarse, á solicitud del Inter-utar de dicho deudor, al solo objeto de instruirse de varias dudas y ocurrencias. Buenos Ayres, Julio 13 de 1830. Barros.

En este mismo periódico se anunció que habian todos los enfermos de dolores reumáticos, á tomar un bato en la calle de Corrientes No. 209, y solamente dos personas han pedido para píomas atormentadas de dolores, al primer bato han curado. Da. Bernarda Gonzalez y D. Carmen Castro, pueden preguntarse esta es el beneficio que está pronto á la hora de las 2 hasta las 11 de la mañana.

Se vende un criado blanqueador y con algunos principios de albañil. El que se interese por él ocurra á la casa del Dr. Tagle, calle de Belgrano No. 132, cerca el Hospital de Mujeres. Se encontrará todos los días desde la 1 hasta las 4 de la tarde.

El doctor Maraval, ex-medico de la fragata Manducia, tiene el honor de avisar al público que acaba de mudarse de su casa, vive ahora calle de la Plata No. 132, cerca el Hospital de Mujeres. Se encontrará todos los días desde la 1 hasta las 4 de la tarde.

Velas de Molde.—Las hay de venta muy superiores en casa de Estevan Chassaign calle de Plata No. 78.

Baratillo.—De una gran partida de peinetas de correy de todos tamaños y de los mejores y últimos gustos, así lisas como caladas, 50 pesos mas barato que su costo, las de cien pesos arriba. Las hay en las tiendas calle de la Universidad No. 2, esquina de la Plaza de la Victoria, y en la calle del mismo nombre No. 9.

La casa de CAVIA en el pueblo de San Isidro se vende, ó se permuta por otra en esta ciudad ó en Montevideo, ó por alguna quinta. Se incluye en esta venta ó cambio, si se quiere, una quinta que tiene frente á dicha casa y fue de Baudriz, dos volantas con sus garniciones, la una de dos ruedas y la otra de cuatro, dos carretillas con 4 caballos y aperos, y algunos muebles, con motivo de salir del país el interesado por sus achaques. Ocurrirá á la calle de la Plata No. 40.

Aviso Interesante.

En la calle de la Reconquista No. 28 hay á venta tabaco de hoja superior, recién venido de Corrientes, y á precios equitativos.

La fabrica de paraguas de la calle de la Catedral No. 55, se ha mudado á la de la Piedad, conocida también por la calle de San Miguel No. 102, en la cuadra que hace costado con la primera cuadra de la calle de las Torres. Allí hay paraguas muy superiores y de todas clases, de seda y de corc; también se componen con toda perfección, unos hay los materiales necesarios para reponer las piezas inutilizadas. Hay así mismo ballenas de corcet, anchas y angostas muy finas.

REMATES.

Remate de vino carlon. Por Lavalle y Macome.

En el primer almacen á mano izquierda, de San Juan para el río. Hoy Viernes 16, seguirá el remate de vino carlon, empezado el Miércoles.

Remate indispensable. Por los mismos.

Calle de Potosí No. 30. El Sábado 17 del corriente, á las once en punto, se venderá el mejor precio, y para conclusion de una factura, una partida pequeña de cristales, como vasos, copas, botellas, fuentes, platos, dulceres y fiteras, vinagrerus, bombas muy hermosas para salas, quinqués y tubos pasa idem.

En seguida.

Una partida de canastos de lana azul y blanca, perfectamente surtidos, azucar, tabaco, almidón de trigo, garbanos, porotos, manteca, pasas de uva y de higo, té superior, vino en cajones, betun en pasta, caña, aguardiente, &c., &c.

Al mismo tiempo.

Unos restos de ferreteria, como cruces de balanzas, parafits y una infinidad de artículos que se manifestarán al tiempo de la venta.

Por los mismos.

El Lunes 19, á la hora de costumbre, se venderá una porcion de efectos sanos y averiados, cuyopormenor se dará oportunamente.

Remate de averias.

Por Tomas Gowland y Ca.

Calle de la Reconquista No. 66. Hoy Viernes 16, á las once en punto, se rematará á la mejor postura, por cuenta de asegurado, una porcion de efectos averiados, y otros muchos sin averias, al mas alto precio, el pormenor es el siguiente. Bayet's, paños finos, idem de la estrella, medias de lana negras, cocos blancos, lienzo idem, zarzos de varias clases, corines auehos, pañuelos de muselina, bayetes, bramanes finos y pañuelos, peinetas de correy, cadenas y sellos para reloj, sillas de montar con frenos.

Al mismo tiempo.

Para almaceneros.

Una porcion de rollos de tabaco, idem idem de caneres tabaco americano, idem idem de bolsas de farina, y otros varios artículos.

Por Tomas Gowland y C.

Remate al Muelle.

El Martes 20 del corriente, se rematará á la mejor postura, todo lo que abajo se expresa, por cuenta de la testamentaria del finado D. Carlos Tublton. El caso de la zanca Promptido, varada cerca del Muelle de Barracas. En lotes las velas, jarcias, cables, anclas, &c., &c., del mismo buque. Una famosísima lancha, una cantidad de bombas, una idem de jarcia nueva, un carro superior de 4 ruedas, un catreiro, un prensa para aprensar pasto, y varios artículos mas que estarán de manifiesto el día de la venta. A las diez y media. Galleta superior, 9 pares ruedas inglesas para carros.

A los carpinteros.

200 juegos de pilares de cuja, 109 idem de piaz de mesa, 40 idem de idem de lavatorio, 6 bocois motones.